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E4_B8_9C_E5_A4_A7_E5_c73_650217.htm 分数出来之后，长

长地舒了一口气，虽然分数不是很高，354（66,61,112,115）

，但是对于我这种从计算机跨专业考进来的工科女已经算是

值得歇斯底里的一个分数了。下面给大家摆摆我这半年的学

习历程，说一下我得到的经验和不足。一是希望能帮助到考

山大的同学，二是感谢论坛哥哥姐姐们这半年里对我的帮助

，希望能把这种爱心延续下去。那种对自己没有信心的同学

，大家鼓起勇气来，只要用心了，生活一定会报答你！ 下面

我把内容简单分成了三个部分，分别是考研时间安排，课程

准备，以及其他注意事项。 先说考研时间安排。 我是从六月

份开始决定考这个方向的，六月份我主要是准备资料（山大

英语专业研究生方向，历年的考研真题回忆版，论坛里的各

种复习资料，学姐们的复习经验，招生人数等）、买书（各

种往年的规定教材、选读、基础英语的练习册），找到了一

个稳定的相对比较安静的自习室、大致规划了时间安排等。

几乎从七月份开始，我就正式进入状态了。七月上旬，我把

两本文学简史，语言学戴伟栋和苗兴伟，做了一番浏览，也

就是速读，对其做了一个简单的概要。七月下旬，我就开始

做笔记了。做笔记的过程一直持续到高级英语讲座开始（11

月4号）算是正式完成，11月12月两个月的时间不停地背笔记

、提炼、自己理解，法语做练习。复习过程一直持续到入考

场前的最后一秒，我还在背语言学的terms。 课程准备。 先说

专业课。专业课复习起来非常辛苦，尤其是我当时对这个专



业几乎没什么深入地了解，只是凭热情一心要学英美文学。

专业课我就是做笔记，背诵，但是最重要的过程还是自己思

考和提炼的过程。主要参考了规定的教材，另外还看了学习

指南，环球的专业课参考书，陈嘉的英国文学简史，还有部

分重点作家比如莎士比亚参照了诺顿。整理的过程非常辛苦

，已经不记得崩溃过几次了。大家根据题型安排好时间，文

学术语也不要忘记整理（我就是十二月才想起整理文学术语

，所以答的不好）。语言学戴伟栋和苗兴伟的我都有看，但

是戴伟栋的我是暑假看了一遍然后做的笔记，背诵还是背的

苗兴伟的。关于专业课，不得不说11月上旬的那个高级英语

讲座还是比较有用的，老师会说一些具体的答题方法，建议

大家去参加。十一过后给山大外院打电话问问就可以了（PS

，我不是这个辅导班的托，觉得我是托的可以不去）。选读

我没有细看，讲座的时候老师划了一些选读的重点，我就浏

览了一遍，大致了解了每个作家的语言风格，考试的时候如

果有出作品辨认，根据其风格其实就可以猜个八九不离十。

比如今年作品辨认考到了格列佛游记和爱伦坡的致海伦。选

读很多，都看完太耗费时间，所以还是建议大家分清主次，

把精力放在对重点作家的理解和总结上。一定要有自己的观

点，但是主流观点还是要知道的，也就是书中所说的那些东

西。语言学就是背，没有什么好法，terms和distinctions都要背

熟。 再说二外，我的二外是法语，基本自学，分数很低，61

。也没有什么好的经验，所以只好把自己的教训给大家分享

一下。很多法语同学纠结教材的问题，个人观点认为无论是

马晓红的法语还是简明法语教程都可以，因为考得主要是语

法，选择题，动词时态填空，还有阅读，法译汉汉译法。我



的翻译做的不好，因为基础太差。听说有人做那个二外必备

，如果有兴趣的可以做那个。我还是觉得二外把握好时间，

不拉分就可以了，虽然今年我的法语显然是给我拉分了。大

家还是打好基础，把时态和变位都记牢，这是最根本的。 其

他注意事项。 先说一下作息。每个人都有自己的生物钟，大

家按照个人习惯安排，到考研冲刺阶段（我是十一之后）最

好能保证每天十个小时以上的学习。我属于早睡早起型，每

天六点多起，十点下自习，十二点之前睡觉（我每天还偷懒

上会网和男朋友聊天）。上午的效率最高，我就把握住，几

乎属于那种每天摸黑到自习室开灯的那种人，然后默默地搬

个小马扎到走廊里面对着窗户背。那种感觉是充实的，尤其

是每天七点左右，看到太阳从东边升起来，凉凉的风把你吹

得更清醒，教学楼慢慢开始骚动。十二点吃饭，吃完在教室

趴一会，下午效率低我就把时间缩短，两点开始五点多就去

吃饭。每周休息一天，和男朋友吃饭逛街，但是不要玩的太

累，休息放松才是最重要的。一句话，考研期间大家一定注

意身体，关键时期不能掉链子，别心疼钱多吃点好的，多穿

一点预防感冒。我整个冬天都没有感冒一次，所以学习计划

一直没有耽误。 再说一下心理方面的问题。 有人说，很多事

情就像旅行一样，当你决定出发的时候，最困难的那部分已

经完成了。我当时决定跨考的时候，周围的同学很多都很惊

讶，我们专业好好的，就业考研出国都不错，干嘛要去读一

个完全不熟悉的专业？在这里，我非常感谢我的父母，给了

我精神上很大的支持，他们认为我喜欢什么就应该去做什么

，这样我的热情才有可倾泻之处，我才能快快乐乐地活着。

我不是个天生的乐天派，情绪很容易崩溃，感谢我的男朋友



，每次都做我的倾听者和出气筒，只有他知道我有多疯狂就

有多脆弱。这半年里，有多少次想要放弃，多少次感到迷茫

，当我在下雪的天气下了自习晚上自己一个人踩着雪水回宿

舍的时候，当我背政治烦躁到哭的时候，现在看起来，当时

得一起都是值得的。 说了这么多，给大家提了这么多建议，

希望大家能够择优采纳，关键还是看自己。坚定一点，多一

些自信，自己学着鼓励自己。马上就要复试了，我也希望自

己能够取得好的成绩！ 登录百考试题会员中心，体验全新


